

Sitzungsvorlage DS 2012/062/1

Ortsverwaltung Eschach
Frau Martina Knödler
(Stand: **09.05.2012**)

Mitwirkung:
Stadtplanungsamt

Aktenzeichen:

Ortschaftsrat Eschach
öffentlich am 15.05.2012

Straßenbenennung im Baugebiet "Angelestraße/Kirchweg"

Beschlussvorschlag:

1. Die Straße im Baugebiet Angelestraße / Kirchweg wird 'In den Stegwiesen' benannt.

Sachverhalt:

Im Baugebiet Angelestraße / Kirchweg steht die Benennung der zu erstellenden Straße an.

Herr Sonntag, Stadtplanungsamt / Gutachterausschuss, hat auf Anfrage der Ortsverwaltung den Gewannnamen 'In den Stegwiesen' vorgeschlagen.

In der Ortschaftsratssitzung vom 19.12.2011 wurde dem Ortschaftsrat der vorgenannte Namensvorschlag vorgestellt. Die Fraktionen wurden gebeten, weitere Vorschläge für die Straßenbenennung einzubringen.

Der Ortsverwaltung liegen nun folgende Vorschläge vor:

- Am Siechenbach
- Ringweg
- In den Stegwiesen

▪ Zur Wortbedeutung der Vorschläge:

▪ **Am Siechenbach:**

Aus die 'Flurnamen Stadt Ravensburg, Ortschaft Eschach' von Peter Löffelad eine Bezeichnung für 'Bach beim früheren Siechenhaus'

Erläuterung von Herrn Dr. Schmauder hierzu:

Aus den Nachschlagewerken des Stadtarchivs, insbesondere aus dem 'Schwäbischen Wörterbuch' von Hermann Fischer, geht hervor, dass das Wort 'Siech' für 'krank' oder 'schwach' steht.

▪ **In den Stegwiesen:**

Aus die 'Flurnamen Stadt Ravensburg, Ortschaft Eschach' von Peter Löffelad eine Bezeichnung für die Wiese südlichen von Oberhofen hinter der Kirchwiese / Kirchweg.

'Nach der Lage an einem Übergang über den Siechenbach'

▪ **Ringweg:**

Die Bedeutung ergibt sich sowohl aus dem Wortlaut, als auch aus der Straßenführung durch das Baugebiet.

Die Ortsverwaltung Eschach befürwortet die Bezeichnung 'In den Stegwiesen', da dies über den Gewannnamen einen örtlichen Bezug hat.

'Am Siechenbach' hat zwar ebenfalls einen örtlichen Bezug, der Wortbestandteil 'siechen' wird aber, wie oben näher beschrieben, eher negativ mit den Begriffen 'krank' oder 'schwach' assoziiert wird.